

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.787

Lunes 5 de Septiembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

CONTINUA EL AVANCE NACIONAL EN EL EBRO

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 4 DE AGOSTO DE 1938

En el frente de Valencia, sector de Salada, en la madrugada de hoy, se llevó a cabo una rectificación a vanguardia de nuestra línea, ocupándose cuatro posiciones, que durante el día han sido varias veces contraatacadas por los rojos, siendo totalmente rechazados y sufriendo muchas bajas. Se les han hecho, además, 19 prisioneros.

En el sector de Ebro ha continuado hoy el avance de nuestras tropas, que han conquistado nuevas posiciones, derrotando brillantemente al enemigo, al que han causado nuevos e importantes quebrantos. Por su elevado número no ha sido posible contar los muertos hechos a los rojos. Los prisioneros hasta el momento de dar el parte, suman 588, pero se sabe que se han hecho muchos más.

También es muy grande la cantidad de armamento y material que se ha recogido, entre los que figuran muchas armas automáticas y algunos cañones antitanques.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 1 al 2 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, y en la del 2 al 3, los de la estación de Cambrils, Vendrell y Ampolla y bifurcación del ferrocarril de San Vicente.

Salamanca, 4 de Septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

EN EL FRENTE DEL EBRO

Voces de mujer piden auxilio a las tropas nacionales

Frente del Ebro, 4.—Poco tiempo hacía que habían empezado a desvanecerse las sombras nocturnas, cuando delante de una de nuestras posiciones se oyeron, débiles, una voces. Al principio, los soldados que vigilantes observaban el campo, no hicieron caso. «Serán algunas llamadas en el campo enemigo que el aire trae hacia nuestras trincheras». Pero el centinela, acaso movido de esa constante ansiedad con que se monta el puesto, y pensando en las posibilidades de una descubierta enemiga, aguzó los sentidos para cerciorarse de sus temores antes de dar la voz de alerta. Las voces volvieron a oírse, pero esta vez el centinela español hizo un descubrimiento: eran voces femeninas.

Una tercera llamada le convenció, de que no era enemigo en acción o voces de rojos en juerga, sino alguien que pedía auxilio.

A la voz del soldado acudieron presurosos los compañeros, al principio incrédulos de lo que les refería aquél, pero más tarde se convencieron al escuchar las mismas voces suplicantes: «Nacionales, nacionales...» Ello les decidió a comunicar rápidamente las observaciones a la oficialidad, en busca de la determinación que se había de tomar. En seguida se presentaron los voluntarios para realizar la descubierta. Y marcharon...

Había pasado bastante tiempo, y podía decirse que era casi completamente de día. De regreso, apareció ante nuestras alambradas uno de los voluntarios. Con la consiguiente ansiedad, esperaban todos sus noticias acerca del enemigo a quien se suponía dispuesto a atacar, pero pronto se desvaneció la esperanza de que, como en días anteriores, se realizase el ataque contra aquella posición desde la cual habían sido recibidos los rojos tan duramente, que se les infligió durísimo castigo. El que acababa de llegar anunció la inmediata aparición de sus compañeros en unión de dos mujeres, aquellas cuyas voces habían sido oídas por el centinela y que clamaban, angustiadas, perdidas en el monte. El enemigo—ya era de día—tenía que ver todos los movimientos de nuestra gente fuera de las alambradas y, sin embargo, ni un disparo turbó la paz del amanecer.

Para los que habían quedado era inexplicable aquel silencio y, sin embargo, por temor a que le interrumpieran y aquellas mujeres sufrieran los efectos de las balas, apresuraban más y más su llegada y su paso a través de los alambres espinosos de las defensas.

En la chavola, a donde fueron inmediatamente trasladadas, reposaron las dos mujeres, rendidas, atendidas por el capitán y demás oficiales. Café puro muy caliente y unas copas de coñac les devolvieron rápidamente el ánimo, y su primer acto al recobrar el conocimiento embotado por el largo caminar y por los esfuerzos y penalidades pasadas, fue romper a llorar. Cayeron de rodillas ambas. Mientras las lágrimas descurrían por sus mejillas, las oraciones en acción de gracias brotaban, serenas, del corazón, y los labios las trasladaban a los de los presentes. Ya más serenas, aún emocionadas los que contemplaban aquellas primeras expansiones dolorosas, las mujeres se pusieron en pie, y unidas por el mismo pensamiento, marcharon a la cabecera del «petate» del capitán, donde hay un crucifijo sobre una cinta de los colores nacionales, y depositaron en la cruz besos prolongados.

Después, dirigiéndose a todos, contaron su odisea. Habían vivido mal, pero con cierta tranquilidad, en una población de la retaguardia catalana. La familia formabanla las dos mujeres, el padre, el yerno y un hijo de éste,

el cual, no obstante sus dieciséis años, había sido movilizado. Por una de esas casualidades, no se habían metido mucho con ellos, aunque a los hombres les obligaban a trabajar en sus oficios respectivos bajo el control de un comité que había reducido sus sueldos exageradamente, no permitiendo los recursos que reunían más que un malísimo pasar por la carestía de los comestibles. Sus sufrimientos verdaderos comenzaron al ser llamado el muchacho, el cual, al marcharse, afirmó solemnemente que en la primera ocasión que tuviera se pasaría a nuestras filas, y que de su fusil no saldría un solo disparo contra nuestras líneas en condiciones de causar una baja.

Un buen día—ya había pasado un mes desde que el muchacho partió al frente—se presentó en su casa la Policía en busca de aquél. Allí no estaba. Los primeros extrañados de la pregunta fueron los familiares, pero entonces comprendieron que aquella promesa que hiciera había tenido realidad: se había pasado con sus hermanos. Al registrar el domicilio y comprobar que, efectivamente, no estaba el muchacho, la Policía roja detuvo a toda la familia, llevándola a la cárcel, después de hacerla objeto de malos tratos de palabra y obra. En la cárcel estuvieron, sin ser interrogados, durante tres meses. Su alimentación, si en libertad era deficiente, en la cárcel llegó a extremos inverosímiles, tanto como entregar a cada preso una docena de garbanzos, contados, y diez gramos de pan por día.

Cierta día, en cumplimiento de las órdenes dictadas por las llamadas autoridades rojas, fueron sacados los hombres de la cárcel para formar parte de los batallones de fortificación y trabajo, haciéndose una excepción con ellas, porque en realidad la disposición dice: «Que el individuo del sexo masculino más cercano en parentesco al desertor, debe pasar a ocupar el puesto que él ocupaba en las unidades de combate»; y ellas continuaron encerradas sin que tuvieran noticias de ninguno de los varones que quedaban en la familia.

Los sufrimientos de estas mujeres aumentaron lógicamente, hasta lo inconcebible. Inesperadamente recibieron orden de recoger sus cosas rápidamente, y sin darlas explicación de ninguna clase, fueron obligadas a subir a un automóvil, y éste, a toda marcha, emprendió una ruta para ellas desconocida. Las suposiciones de todas clases acerca de su suerte y la que pudieran correr los suyos, volvieron a torturar a estas pobres mujeres. El auto paró en seco, bajaron de él y anduvieron un kilómetro. Saltaron una trinchera, pasaron una alambrada, y los sujetos que las acompañaban dijeron:

—Allí enfrente están los facciosos, y con ellos el canalla que nos traicionó pasándose. Marchad adelante y pronto os reuniréis con él.

Ellas, con temor al principio, esperando el consabido tiro por la espalda, comenzaron a andar hacia nuestras líneas. Después apretaron el paso y buscaron refugio entre las peñas y las matas que pudieran ocultar su paso. Así continuaron hacia adelante, hasta que las sorprendió la noche. No pudieron aguantar más, pero quedaron esperanzadas en que nuestras líneas estaban cercanas. Y comenzaron a gritar.

Lo demás ya lo sabéis. Estas pobrecitas mujeres, dentro de su desgracia de dejar allá en la zona roja al padre y al esposo, han sabido del muchacho, que está con nosotros, efectivamente, en primera línea desde que se escapó.

LA CUESTION CHECO-SUDETE

Heinlein y un colaborador de Runciman conferenciaron ayer durante dos horas

La entrevista se celebró en la ciudad de Asch, en donde se tributó un grandioso recibimiento al jefe sudete

La situación al final de semana vista desde París

París, 3.—El día ha sido más tranquilo que los anteriores, en lo relativo al problema checo-sudete, a pesar de la violenta campaña que realizan los órganos de opinión alemanes y checos.

La impresión de ligera mejoría que existía ayer ha aumentado al confirmarse que las conversaciones checo-sudetes se reanudarán el lunes. Esta es la única indicación seria que se posee sobre los acuerdos que hayan podido tomarse en Berthsgaden.

Sería difícil decir en qué condiciones y con qué bases van a continuar negociando el Presidente Benes y los sudetes. Por esta razón, antes de formular juicios sobre la situación, hay que esperar a que se desarrolle los acontecimientos.

Se ha sabido que el jueves último el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania von Ribbentrop llamó a su casa de campo al embajador de Inglaterra Mr. Henderson, a quien hizo algunas preguntas sobre la actitud de su Gobierno. El diplomático le dio cuenta de las impresiones recogidas durante su estancia en Londres sobre la línea a seguir por su Gobierno.

Ciertos periódicos británicos, estableciendo una relación entre las maniobras navales alemanas con la situación internacional, dicen que el Reich se proponía limitar el radio de acción de los ejercicios navales y había comunicado al Gobierno inglés que la flota alemana se mantendría en el

Sur del mar del Norte. Los medios autorizados ingleses declaran que tal noticia es inexacta. Como se ve, los periódicos izquierdistas no pierden ocasión de encizajar las relaciones internacionales.

En Praga la actividad ha sido grande. El jefe de la delegación sudete, diputado Kunt, fué recibido esta mañana por el presidente del Consejo. A las 18,30 el mismo diputado fué recibido por lord Runciman. Entre tanto, el jefe de la misión británica había conferenciado largamente con el Presidente de la República.

Terminada la entrevista con Kunt, lord Runciman y su señora salieron de Praga para pasar el domingo en la posesión de Mr. Jaspas, obispo de Praga.

Es posible, como ya se ha anunciado, que lord Runciman acorte su permanencia en la residencia de monseñor Jaspas y marche a entrevistarse con Konrad Heinlein. Los numerosos contactos que se establecen indican que se busca una base de negociaciones para el lunes.

La escandalosa campaña de violencias y de difamaciones que realizan los periódicos y radios checos, que han originado la reacción consiguiente en los órganos de opinión de Alemania, preocupa mucho al Gobierno de Praga, porque un incidente, por leve que sea, puede tomar en cualquier momento cierta importancia. El Presidente del Consejo y el ministro del Interior—según se dice en círculo francés—han conferenciado acerca de

la cuestión, y es posible se tomen algunas medidas preventivas que hace tiempo debían estar ya en vigor. Desde luego la venta de bebidas alcohólicas ha quedado prohibida durante el sábado y el domingo en los establecimientos de la región sudete, pues parece que el abuso de ellas por parte de los socialistas y de los comunistas con ocasión de sus reuniones a causa del descanso semanal, es en muchas ocasiones la causa de los excesos que cometen.

¿Quién quiere la guerra?

Berlín, 3.—En relación con el problema checo, un periódico del partido nacionalsocialista titula uno de los artículos que publica: «¿Quién quiere la guerra?»

Señala que cierta Prensa extranjera quiere hacer creer al mundo que en Alemania existen dos partidos. «París Soir», por ejemplo, dice: «El Ejército alemán quiere la paz, pero el partido nacionalsocialista quiere la guerra. El gran desconocido es el Führer, del cual no se sabe a qué partido se inclina.»

Aquí parece terminar la sabiduría del Ejército francés, justamente donde debería demostrar que sabe juzgar bien la situación, pero queda al descubierto con su mala intención y su mala fe.

El Führer—dice el periódico alemán—es el jefe supremo de nuestro partido y del Ejército, y representa la unidad efectiva del pueblo germano. Nuestros adversarios saben que esta unidad es algo muy diferente que

aquella unidad aparente en que quería hacer creer el Emperador en Agosto de 1914.

Luego llama el diario la atención sobre la gran obra reconstructiva llevada a cabo por el Führer, creada para la paz. «El apoyo para esta obra es el partido nacionalsocialista, y para su defensa se creó el Ejército.»

En Alemania no hay quien no quiera la paz, y todos estamos decididos a defenderla por todos los medios, aplastando si es preciso a los partidarios de perturbarla. A la cabeza de este pueblo alemán está un hombre que con la obra de su vida quiere asentar las bases de la prosperidad de muchos años de su pueblo. El Führer busca el bien de su nación. No puede querer, pues, la guerra.

Dice un periódico sudete

Berlín, 3.—Un periódico alemán sudete dice que la opinión pública checa se encuentra bajo la presión de una propaganda intensa de Prensa que ensaya desencadenar una guerra. Todos los días publica noticias y rumores sensacionales. Como tal se anunció un nuevo plan del Gobierno checo, plan que no es conocido todavía. Pasada la oportunidad de la campaña acerca de ese supuesto plan, ahora se habla de un «sistema centonada». Estas dos palabras no significan nada, y tal vez hayan sido también inventadas para demostrar al mundo que los sudetes son los inconciliables.

El periódico añade: «no pensamos perder los nervios si se nos quiere ha-

Las fantasías de «Daily Herald»

París.—El «Daily Herald» ha publicado una fantástica información acerca de una visita realizada por el conde de Sierragorda a don Alfonso de Borbón, atribuyendo a tal visita el carácter de gestión oficiosa y dando una explicación de la misma absolutamente absurda. «París-Midi» se ha hecho eco de la fantasía de «Daily Herald».

Hemos recibido una atenta carta del conde de Sierragorda, desmintiendo tales informaciones y afirmando que su viaje a Alemania ha tenido por exclusivo objeto la asistencia a un Congreso de Agricultura y que una vez en ella e informado de la presencia en Dellach de don Alfonso de Borbón, fué a presentarle sus respetos y en tal ocasión, en presencia del señor Santos Suárez, único testigo de la visita, sólo se habló del «buen deseo de que tenga la guerra, pronto, el final que todos sabemos: la victoria de Franco, sin para nada hacer de portavoz de persona alguna, ni asumir tampoco ninguna representación.»

Añade el conde de Sierragorda que ha regresado de Alemania por Kehl-Strasburgo y no por Basilea, como se ha dicho, lo que puede comprobarse con la exhibición de un pasaporte.

La información de «Daily Herald», recogida por «París-Midi», no es pues más que una tendenciosa y absurda fantasía.—B. I. E.

Atentado contra el Rey de Egipto

París, 5 (madrugada).—De Alejandría comunican que cuando salía el Rey de Egipto de un concurso de natación, sonó un disparo, resultando ileso el Soberano.

Parece que un individuo quiso hacer uso de su revólver contra el Monarca, pero un espectador, abalanzándose sobre el desconocido, desvió el arma. Desgraciadamente el proyectil hirió a dos personas.

cer responsables de la paz europea. La responsabilidad de cuanto pueda ocurrir corresponde a quienes no quieren saber nada de la existencia de un grupo étnico de tres y medio millones de alemanes sudetes. Konrad Heinlein y la delegación sudete encargada por aquél de negociar, pueden esperar con toda tranquilidad. Ni peligros, ni rumores nos impedirán seguir el camino que nos dicta nuestro derecho.

Konrad Heinlein aclamado en Asch

Berlín, 3.—A las 18,30 de hoy llegó a la ciudad de Asch (Bohemia) el jefe del partido alemán sudete, Konrad Heinlein, después de la conferencia celebrada con el Canciller Hitler. Se tributó a Heinlein un grandioso recibimiento. Inmensa multitud llenaba las calles que siguió el jefe sudete hasta la casa del jefe regional del partido. Grupos de señoritas arrojaron gran cantidad de flores sobre el coche ocupado por Konrad Heinlein.

Un colaborador de Runciman se entrevistó ayer con Heinlein

Berlín, 5 (madrugada).—En Checoslovaquia, el principal colaborador de lord Runciman se entrevistó ayer por la tarde con el jefe del partido alemán-sudete, Konrad Heinlein, en la ciudad de Asch, a fin de discutir la actual situación política e informarse del resultado de la entrevista de aquél con el Canciller alemán Adolfo Hitler.

La conferencia ha durado cerca de dos horas.

La actitud de Inglaterra

Londres, 4.—La Prensa continúa dedicando atención al problema checo-sudete. Confía en que lord Runciman, en el momento oportuno, conseguirá la reanudación de las negociaciones. Se supone que la nueva propuesta checa podrá constituir una base para proseguir aquéllas.

En los círculos oficiales se rechaza que Londres se disponga a ejercer presión unilateral cerca de Berlín, como se rechaza también el rumor sobre intentos militares por parte de la Gran Bretaña. Se subraya, por el contrario, que Londres sólo quiere encauzar y resolver el problema por procedimientos diplomáticos.

LA ACCION AEREA NACIONAL

Lo que dice un general francés

París, 4.—En una revista militar del Ejército francés publica un general del mismo un artículo en el que se refiere a la campaña de escándalo de cierta Prensa en torno a los bombardeos aéreos efectuados por los nacionales sobre objetivos militares de la zona roja.

Recuerda dicho general que el Generalísimo declaró públicamente hace poco tiempo que en las ciudades tienden los rojos instalados depósitos y fábricas de material de guerra, por lo que los marxistas, si quisieran evitar a la población civil los peligros de la guerra, deberían abstenerse de habilitar las ciudades para tales menesteres y, sobre todo, evacuar aquélla.

El general francés se dirige a los periódicos de Francia e Inglaterra que sostienen tal campaña y les dice que no deben olvidar que los rojos iniciaron los bombardeos de las ciudades abiertas por Ceuta, apenas estallado el Movimiento, en cuya ciudad causaron muchas víctimas, y simultáneamente su escuadra atacó la región costera del Sur de España, cuyas poblaciones sufrieron los efectos de los cañones de los barcos de guerra.

Este artículo, de persona tan caracterizada como un general francés, ha causado impresión, porque refuta el falso humanitarismo de los rojos y de sus aliados.

1.328 detenciones en Madrid por desafección al Comité soviético

Parece que han sido fusilados 315 de los detenidos

París, 4.—Se informa que la Policía roja ha detenido en Madrid a 1.328 personas acusadas de no simpatizar con el Comité soviético.

Las mismas informaciones señalan que 315 de esos detenidos han sido fusilados inmediatamente, sin formación de causa.

Sin más esperanza que el conflicto internacional

Barcelona, 4.—«Solidaridad Obrera», hablando de la situación difícil que deja traslucir en sus comentarios, dice: «Hemos de soportar todavía una lucha larga y dolorosa. Hacen falta todas las energías en la resistencia. La única solución es resistir en espera de que transcurra el tiempo y ver los acontecimientos internacionales tomar el curso que deben tomar».

Congreso de la Esquerra prohibido por Negrín

Barcelona, 4.—El Congreso de la Esquerra que estaba anunciado para estos días, ha sido prohibido por el Comité de Negrín. Esta decisión ha aumentado entre los elementos catalanistas afectos a la Generalidad el resentimiento respecto al citado Comité.

Batidas en los montes de Almería para capturar a los desertores

Almería, 4.—Fuertes patrullas de policía y de guardias de Asalto están haciendo batidas en las montañas próximas a Almería donde se refugiaron cerca de trescientos desertores de las tropas rojas.

El asunto del «Garbí»

La Haya.—Según las últimas noticias recibidas sobre el asunto del barco rojo español «Garbí», parece que el Gobierno belga piensa hacer gestiones de protesta cerca del Gobierno holandés. El barco en cuestión fué apresado el 24 de Agosto en aguas del puerto holandés de Flissingen, procedente de Amberes, se encontraba en todo a las normas que rigen internacionalmente el tráfico naval, pues fué hecho por las autoridades holandesas, a petición del antiguo propietario del «Garbí», que es cuyo barco se habían apoderado los rojos.

El Gobierno belga quiere ahora proque pretenden hacer creer que el asunto del barco en cuestión de 1893 y que además quieren aprovechar la ocasión para protestar también contra el control que pudiera sufragar la navegación que se dirija al puerto de Amberes, dada la situación de este respecto al de Flissingen.

†
EL JOVEN
ANGEL MORENO GARCIA
Natural de Zarzuela del Monte
Legionario voluntario de la sexta Bandera
Dió su vida por Dios y por España en el frente del Ebro el día 29 de Julio de 1938
R. I. P.
Su desconsolado padre don Pedro Regalado Moreno; hermanos doña Martina; doña Paulina, don Quintín, doña Socorro, don Lucio (ausente); don Arturo; don Gabriel y don Felipe; hermanos políticos don Alejandro María, don Demetrio Rascón y doña Juana de Andrés; tíos, sobrinos, primos y demás parientes.
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la asistencia a los funerales, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de Zarzuela del Monte, el día 7 del corriente.

LA BARBARIE ROJA EN EL ALTO ARAGON
Sacerdotes asesinados, ultrajados y quemados vivos

Las columnas rojas catalanas que invadieron el Alto Aragón iniciaban su labor al llegar a cada pueblo con un programa invariable, que consistía en saquear las iglesias, quemar las imágenes, ridiculizar las ceremonias de la Religión y asesinar a los sacerdotes. Luego detenían y mataban a las personas consideradas como de derechas.

En la matanza hubo casos espeluznantes. Al vecino de Augües, don Manuel Catalán, labrador, le detuvieron y pasearon por todo el pueblo haciendo mofa de él. Las mujeres que acompañaban a los jefes rojos le arañaron el rostro, intentando sacarle los ojos, y al no lograrlo por resistirse la víctima, le apalearon brutalmente, produciéndole infinidad de heridas y magullamientos, arrojándole exánime al margen de la carretera. Finalmente una de aquellas harpías le desbizo la cabeza de un golpe de azada.

Al cura párroco de Asque, don José Tardó, los del Comité le invitaron a comer, demostrándole consideración, con el fin de hacerle confiar para gozarse en su tormento.

Terminada la comida, realizaron con el párroco los más atroces ultrajes y por fin lo asesinaron bárbaramente.

Algunos de los asesinos habían sido bautizados por el propio sacerdote, que llevaba regentando la parroquia más de veinte años.

En Almunia de Romera, aldea de escaso vecindario, advirtieron a don José Javierre Arnal—excelente patriota dedicado toda su vida al culto de su familia—que los rojos querían asesinarle, y se refugió en el monte.

Delatado por un fingido amigo, fué descubierto por una patrulla de milicianos, que, en vez de detenerlo, dispararon sobre él a distancia, causándole varias heridas; y acercándose más a su víctima continuaron disparando, teniendo cuidado de que los balazos no interesasen ningún organismo vital, para que las heridas no fuesen mortales, y así poder gozarse en su muerte.

Al cura párroco de Castejón de Monnegros y a otro sacerdote amigo suyo, refugiados en la sierra, después de tirarlos bárbaramente, los quemaron vivos, produciéndoles la muerte en medio de horribles dolores.

Y así en cada pueblo del Alto Aragón.

LAS FIESTAS DE LA CATORCENA EN SAN JUAN DE LOS CABALLEROS
La brillante procesión eucarística, verificada en el día de ayer

Se distinguen, por lo brillantes, las fiestas de la Catorcena, que este año correspondió celebrar a la antigua y extinguida parroquia de San Juan de los Caballeros, una de las iglesias románicas más artísticas y de más interesantes e históricos recuerdos, entre las que constituyen el rico tesoro monumental de Segovia. El sábado se efectuó, a las diez y media de la noche, en la iglesia de la Trinidad, la vigilia de la Adoración Nocturna, concurrendo a ella casi todos los asociados.

La procesión eucarística se verificó ayer, a las diez de la mañana, saliendo de la iglesia de la Trinidad y recorriendo las calles de San Agustín y de los Zuloaga, hasta el magnífico templo de San Juan de los Caballeros, donde hizo estación, frente al altar colocado en la puerta principal de aquel antiguo templo. Dicho altar se señalaba por la belleza de su ornamentación, debida al rumbo y ferviente espíritu católico de los feligreses de la parroquia. Se hallaba adornado con tapices de tonos verdes, ceñidos por don Mariano Solís, ostentando un precioso tríptico, hecho en pizarra en los talleres de los hermanos Zuloaga, por la difunta hermana de don Daniel (q. e. p. d.) Entre estas primorosas muestras de la generosa aportación y fe ardorosa de los vecinos de San Juan de los Caballeros, destacaba un Cristo, hermosa escultura de patético realismo, del siglo XVI, que también fué cedido por los hermanos Zuloaga y que constituye uno de los más bellos detalles del museo de cerámica de San Juan de los Caballeros. El resto del adorno del altar lo formaban algunos títores, también de cerámica, y candelabros de la misma clase, asimismo procedentes de los referidos talleres, además de otros en bronce de gran precio y finas labores. El conjunto del decorado del altar no podía ser más bello, pues los

reflejos metálicos de los objetos de cerámica se mezclaban con el verde de los tapices y los oros de las otras joyas artísticas que allí se admiraban, produciendo una impresión agradableísima, por su carácter suntuoso.

Siguio luego el cortejo procesional por la plazuela del Conde de Cheste, calle de San Agustín, plazuela de San Facundo, y de los Huertos, calle de Arias Dávila, de Canalejas, de Melitón Martín y Real, donde se ofició la misa solemne sacramental. Desde este templo regresó a la iglesia de la Santísima Trinidad, atravesando la plaza Mayor o de Franco y haciéndolo por delante del edificio de la Audiencia.

En la presidencia eclesiástica figuraban el deán de la Catedral y vicario de la Diócesis, don Aurelio del Pího, en representación del señor obispo y acompañado de dos sacerdotes con sobrepellices y estolas. Las varas del palio que cubría al Santísimo, eran llevadas por feligreses de la parroquia, que turnaban en este cometido.

En la presidencia civil iban los gobernadores civil y militar, el alcalde, el presidente de la Diputación, el de la Audiencia y jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Formaban en la religiosa comitiva las mangas de algunas parroquias.

Cerraban la marcha de la procesión, a la que asistieron numerosos fieles, con velas encendidas, formando dos largas hileras, la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

El Santísimo quedó expuesto en la iglesia de la Trinidad, hasta las seis de la tarde, en que tuvo lugar la reserva, acudiendo a este culto muchas personas devotas.

LA LUCHA EN EL FRENTE DEL EBRO
Tal es la situación en el campo rojo, que la División 43 ha sido devuelta al frente sin reorganizar

Frente del Ebro, 4.—Hoy el padre Febo se ha dejado asomar y naturalmente ello ha favorecido a nuestros muchachos para preparar nuestro avance sobre las posiciones rojas, actuando de una manera brillantísima nuestra artillería, tanto en la preparación de nuestro avance como en el duelo sostenido con la artillería enemiga, que bien pronto se ha callado.

De un extremo al otro del frente, la actividad ha sido extraordinaria, y nuestros soldados han irrumpido en el valle en un movimiento de gran éxito, y nuevamente ha vuelto a actuar nuestra artillería con su acostumbrada eficacia, mientras nuestros bravos infantes llevaban las banderas españolas por el campo, iniciando los rojos una precipitada huida, desordenada y accidentada.

Por el telémetro, he visto cómo las ambulancias rojas no daban tregua en la recogida de muertos. Muchos heridos pedían a grandes voces la asistencia que los rojos no les podían prestar.

A primeras horas de la tarde, nuestra aviación comenzó a descargar gran cantidad de metralla, que ha abatido completamente las líneas rojas.

Las cintas de nuestras máquinas han funcionado durante muchas horas.

Mediada la tarde el triunfo de nuestras tropas era rotundo. Al terminar la batalla se había conseguido un avance de 16 kilómetros.

Todas las líneas atrincheradas rojas han caído en nuestro poder, a más de varios centenares de prisioneros.

La cantidad de material capturado es asimismo muy importante.

En fin; he alcanzado un grupo de prisioneros que eran conducidos a nuestra retaguardia. Son catalanes y valencianos en su mayoría, y todavía estaban impresionados por la acción bélica a que han asistido. Los prisioneros eran interrogados por un oficial de información. He aquí un detalle que revela la situación en el campo rojo. Uno de los prisioneros pertenece a la División 43, la de Lister, que estaba en período de reorganización, pero ayer, siendo tan crítica la situación, los restos de esa División, sin reorganizar, por supuesto, porque el material humano empieza a escasear, han sido traídos con precipitación para tratar de taponar la brecha abierta por donde amenazan entrar las tropas liberadoras de Franco.

En este frente casi se ha batido un record, aunque pudiera ser que quedarán otros más interesantes que batir.

NOTAS NECROLOGICAS

Ayer ha fallecido en Segovia, en el Hospital de la Misericordia, víctima de una penosa enfermedad contraída en el frente de combate, donde luchaba por Dios y por España, mandando la Agrupación de O. de 155 mm., el comandante profesor de la Academia de Artillería, don Emilio Hernández Blanco. La noticia, al ser divulgada, ha causado en nuestra ciudad general sentimiento, pues el finado era estimadísimo en Segovia por sus dotes de caballerosidad, profundas creencias religiosas y brillante historia militar.

Tan pronto como se divulgó la triste noticia comenzaron a desfilar por la capilla ardiente, instalada en el Hospital citado, numerosos compañeros y amigos que acudían ante el cadáver del pundonoroso militar. Allí fueron enviadas y colocadas sobre el féretro diversas coronas.

Esta mañana se ha efectuado la conducción del cadáver del comandante señor Hernández Blanco, desde el Hospital de la Misericordia al Cementerio del Santo Ángel de la Guarda. El cadáver fué sacado de la capilla ardiente en hombros de sus compañeros de Arma.

Después se organizó el fúnebre cortejo. Abrió marcha el Clero parroquial con Cruz alzada. Después, el féretro, conducido en carroza y cubierto con la bandera nacional. Alrededor de aquél se habían colocado las coronas enviadas por el excelentísimo Ayuntamiento de Segovia, por los compañeros del finado y por el Casino de La Unión. Al lado de la carroza iban varios oficiales del Arma con hachas encendidas.

Seguía un numeroso acompañamiento, en el que destacaba la presen-

†
EL SEÑOR
D. Emilio Hernández Blanco
Comandante de Artillería
Profesor de la Academia de Artillería e Ingenieros y jefe de la Agrupación de O. de 155 mms. de Artillería del Ejército del Centro
Falleció por Dios y por la Patria el día 4 de Septiembre de 1938
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su desconsolada viuda doña María Purificación Díaz Pardo; hijos María de la Purificación, María del Pilar, Ana María y Emilio; madre política doña María Purificación Pardo Revel, viuda de Díaz Acevedo; hermanos Angustias y Gabriela Hernández Blanco (ausentes); hermanos políticos Carlota y Antonio Díaz Pardo (ausente), Fernando Alarcón, Francisco Ochoa y Lucía Suárez Richar (ausentes); tíos, primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 6, del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia del Hospital de la Misericordia.

deja en un hogar caballeresco y cristiano un recuerdo inolvidable.

—En Hoyuelos ha fallecido cristianamente el secretario del Ayuntamiento de la mencionada localidad, don Nicolás López, que era corresponsal de EL ADELANTADO.

En la localidad mencionada, muy estimado, y su fallecimiento ha causado vivo sentimiento en aquel pueblo, donde prestó útiles servicios administrativos.

EL ADELANTADO expresa su mayor sentimiento a su esposa, madre y demás familia.

—En el frente del Ebro dió su vida por Dios y por la Patria el legionario voluntario de la sexta Bandera, natural de Zarzuela del Monte Ángel Moreno García que, por su excelente espíritu militar y patriotismo, contaba con el aprecio de sus camaradas de armas.

Descanse en paz y reciban sus condolencias padre, hermanos, tíos, sobrinos y demás familia nuestro sincero pésame.

—Ha entregado su alma a Dios en Segovia, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Drea Arroyo Martín, que por sus virtudes y arraigados sentimientos cristianos contaba con general aprecio.

Acompañamos en su dolor a su atribulada hermana, sobrinos y nietos, deseándoles mucha resignación para sobrellevar la desgracia que acaban de sufrir.

Esta mañana, a las nueve, se ha oficiado en la iglesia de San Esteban una misa de funeral por el eterno descanso del alma de la malograda señorita, concurriendo muchos fieles.

Descanse en paz la señorita Cantalejo y reciban sus afligidos padres, hermano Domingo, alumno del Instituto de Segunda Enseñanza, tíos, primos y demás familia, la expresión de nuestra condolencia por la pérdida irreparable que acaban de sufrir y que

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL JOVEN
Francisco Mínguez Matesanz
Soldado del Regimiento Argel núm. 27
Murió por Dios y por la Patria en el frente de Asturias el día 6 de Septiembre de 1937
a los 23 años de edad
D. E. P.
Sus desconsolados padres don Juan Mínguez y doña Valentina Matesanz; hermanos María Magdalena, Modesta, Servandó, Gonzalo y Victoriano; tíos, primos y demás familia,
Al recordar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el miércoles, día 7, en la iglesia parroquial de El Salvador, a las nueve, y el jueves, a la misma hora, la de privilegio, en el Santo Cristo de la Cruz (Mercado), y el sábado, en Hontoria (Segovia), por lo que les quedarán agradecidos.

LA OFENSIVA NACIONAL EN EL EBRO

Continúa hoy con las mismas características que ayer y anteayer

La iniciativa es totalmente de nuestras tropas Los rojos se limitan a resistir lo que pueden

Esperemos las nuevas noticias que recibamos hoy de la marcha de las operaciones en el Ebro

Las catástrofes de aviación

Once personas muertas al estrellarse contra una casa un avión inglés

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 5.—Las dos últimas jornadas se han caracterizado por una fuerte progresión de los nacionales en el sector del Ebro y una rectificación importante en el frente de Valencia.

En cambio en Extremadura los contraataques enemigos han cedido totalmente, a causa sin duda del gran castigo y elevadas pérdidas sufridas en sus pasados intentos de romper nuestro frente inmovible de la provincia de Badajoz.

En el frente de Valencia, sector de Peña Salada, el enemigo realizó algunos contraataques, y no solamente fueron rechazados, sino que nuestras fuerzas salieron en persecución de aquél y se apoderaron de cuatro importantes posiciones, adelantando nuestra línea de vanguardia.

En el frente del Ebro el sábado fué un gran día de victoria en que nuestros soldados obtuvieron un brillante triunfo, derrotando al enemigo y haciéndole retroceder varios kilómetros; y ayer domingo, durante mañana y tarde, continuó desarrollándose con gran éxito la progresión de nuestras fuerzas, aumentando en grandes proporciones la victoria del día anterior. El número de prisioneros cogido por nuestras tropas se aproxima al millar. El campo atrincherado de los marxistas ha sido ocupado por nuestro Ejército, encontrándose las fortificaciones llenas de cadáveres que prueban la gran derrota sufrida. La cantidad de armas y de material capturado es considerable, figurando entre él ametralladoras y algunos cañones antiaviones.

El enemigo no ha podido ocultar el gran revés padecido, y en sus partes oficiales canta ya el famoso "repliegue estratégico".

Por añadidura, en Cataluña aumenta el malestar, debido a que en toda la región se registra una de las más duras etapas de hambre y escasez. Algunos periódicos franceses, fronterizos, dicen que la retaguardia roja presenta cada día mayor desmoralización y falta de disciplina. Un desastre en el campo de batalla haría rebosar el malestar de una zona que ve acercarse, con verdadero pavor, un terrible invierno sin combustible y sin pan. He aquí cómo los rojos, según opiniones de sus amigos, están sin capacidad de resistencia y preocupados por su desmoralización que en un momento puede ser la terrible gangrena que precipite los acontecimientos.

Esperemos las nuevas noticias que recibamos hoy de la marcha de las operaciones en el frente.

LA APURADA SITUACION DEL MANDO ROJO

Frente del Ebro, 4 (Crónica de Mariano Villena, enviado especial de la Agencia Faro).—Síntomas de la apurada situación que atraviesa el mando rojo es la actitud expectante en que se ha colocado después del colapso sufrido en sus planes de penetración hacia nuestras líneas del Ebro. Descubre a la vez, y pone de manifiesto, que la potencia del Ejército marxista si no es un mito lo va pareciendo. Nunca hemos creído en ella y hoy menos, después de los últimos ensayos, aunque no dejamos de reconocer que ha mejorado su actuación de algún tiempo a esta parte. Si esta masa armada de hombres constituyera un Ejército organizado; si fueran tan poderosos como dicen, ¿no habría realizado un esfuerzo a fin de recobrar algo del prestigio perdido, aunque no fuera más que ante los «amos» que les sirven? De haber sido posible, a estas horas habrían presentado ya en bandeja de oro al Consejo internacional de accionistas un alegato que a buen seguro les hubiera abierto amplio crédito de confianza y... de elementos de guerra. No lo han hecho, sin embargo, y no por falta de ganas, sino porque no se sienten con fuerzas para tan desproporcionada empresa. Se revuelven contra nuestros soldados en acciones de escaso volumen militar, de las cuales, contenido el primer impulso, salen completamente desfundados y sin ánimos para nuevas aventuras.

EL DERECHO DE BELIGERANCIA EXIGIDO POR FRANCO

El Gobierno Nacional Español no se paga de palabras

Como sus ofrecimientos son concretos y prácticos, aspira a que sus derechos sean reales y tangibles

París.—El «Boletín de Información Española», que se edita en esta capital, publica el siguiente interesante artículo:

No es caprichoso el Gobierno Nacional español cuando requiere para sí, como condición previa, el reconocimiento pleno, sin restricciones, ni cumplimiento de condiciones para conseguirlo, del derecho de beligerancia. Desde el momento que los Estados representados en el Comité de no intervención se dirigen a él para pactar, implícitamente dan a entender que reconocen la plenitud de su personalidad jurídica internacional. El caso, traducido a la vida diaria, podría ser expresado en un ejemplo aleccionador: equivaldría al de un menor de edad al que se prometiera su emancipación cuando hubiese cumplido ciertas obligaciones para las que fuese indispensable gozar del pleno uso de los derechos civiles. Primero se hace necesario el reconocimiento de la capacidad para después obligarse.

El Derecho internacional, pese a su falta de codificación y a pesar de tener por pauta la costumbre y por jurisprudencia los hechos de la Historia, a veces los más contradictorios, abona la doctrina sostenida por la España Nacional en sus numerosos precedentes.

A fines del siglo XVIII, con ocasión de la guerra de la Independencia de las colonias americanas, España y Francia declaran reconocer a los rebeldes una independencia de hecho y se proclaman neutrales en el conflicto. Lo mismo hacen los Estados Unidos, reconociendo la existencia de una guerra civil entre España y sus colonias a principios del siglo XIX y declaran su intención de permanecer neutrales, entre los dos adversarios,

proclamando que cada uno de ellos tiene igualmente derecho a ser tratado como beligerante: ambos gozan de los derechos de la guerra y de la facultad de ejercitarlos.

En 1825 Inglaterra reconoce el derecho de beligerancia en favor del Gobierno provisional de Grecia, rebelado contra Turquía, y cuando ésta se opone a esta concesión alegando que no puede darse carácter nacional a individuos en rebelión, el Gobierno inglés declara que la condición de beligerante no es un principio sino un hecho y que cuando una masa de población comprometida en una guerra civil adquiere un cierto grado de fuerza y de resistencia, ello otorga a dicha masa el derecho a ser tratada como beligerante. Confirma esta tesis lord Rossell, en 1861, al reconocer los derechos de beligerancia en favor de los Estados sudistas en la guerra de Secesión norteamericana.

Larga es la discusión entablada sobre si el sistema de reconocimiento es absolutamente facultativo por parte de terceras potencias, o, por el contrario, sigue forzosamente al cumplimiento de determinadas condiciones. Por su carácter arbitrario el sistema de reconocimiento absolutamente facultativo podrá sostenerse como criterio político, pero de ningún modo como un sistema jurídico.

En 1864 el Comité Central pro causa polaca en París, ve rehusar el derecho de beligerancia por parte del Gobierno francés, por carecer de elementos de fuerza y de resistencia, de Gobierno de hecho, de Ejército y hasta de territorio; en cambio, en un manifiesto de 5 de Enero de 1838, el Presidente de los Estados Unidos habla de la guerra civil del Canadá, en ocasión en que tan sólo un grupo de canadienses descontentos se había levantado en armas contra el Gobierno sin contar con organización militar propia; ni tener ninguna pretensión política; y ochenta años después, en 1918, el Gobierno francés, por nota de 29 de Junio, reconocía como Go-

bierno «de facto» al llamado Consejo Nacional checoslovaco, constituido por un grupo de refugiados políticos en París, que no ejercía autoridad alguna sobre la más insignificante parte del territorio que reivindicaba, sin tropas, porque los checoslovacos que entonces combatían eran desertores armados por los Gobiernos aliados, que ni siquiera ocupaban una parte del territorio nacional y así, un simple Cuerpo de ejército, fué reconocido como una nación, como un Estado, cuando sólo era una insignificante fuerza material al servicio del Estado presunto y en país extranjero.

El reconocimiento de beligerancia no puede ser puramente facultativo ni rigurosamente obligatorio. Los Estados podrán reconocer la beligerancia del grupo sublevado cuando concurren determinadas condiciones; pero existiendo éstas tiene dicho grupo el derecho de reclamar aquel reconocimiento de los demás Estados. Se le negó a los insurrectos cubanos en 1869 por los Estados Unidos, el derecho de beligerancia, por no tener ciudades ni ocupar plazas fuertes; por no disponer de puertos ni de Tribunales de Justicia, ni de presas marítimas; y en aquella ocasión el señor Sumner manifestó: «Se dice que una nación independiente puede reconocer la beligerancia cuando le plazca. Sin duda puede hacerlo, pero a trueque de hacerse debidamente responsable si el acto que realiza inflige un agravio a otro».

Nuevamente los Estados Unidos deniegan la beligerancia a los insurrectos cubanos en 1878, por no ocupar una porción determinada de territorio.

El Reglamento sobre los derechos y deberes de las potencias extranjeras en casos de sublevación contra los Gobiernos establecidos y reconocidos que luchan contra la insurrección, en su artículo 8º (conclusiones del Instituto de Derecho Internacional) fija las condiciones indispensables para el reconocimiento del partido sublevado

diciendo que las potencias no podrán reconocer, al que carezca de ellas, la calidad de beligerante: posesión de una parte determinada del territorio nacional; Gobierno regular ejerciendo de hecho sobre esta parte del territorio los derechos aparentes de la soberanía; Ejército sometido a disciplina militar y actuando conforme a las leyes y usos de la guerra. Que se dan en la España Nacional todas estas condiciones, es afirmación que no necesita probarse.

Pues bien, con arreglo al plan elaborado por el Comité de no intervención, no basta con estar en posesión de estas condiciones; se exige además un progreso sustancial en la retirada de voluntarios extranjeros como condición («sine qua non») para otorgar un derecho de beligerancia que, tal como se brinda, resulta a todas luces ilusorio; porque si los buques con el pabellón del Comité de no intervención quedan exentos de visita y los países no signatarios de los acuerdos del Comité no reconocen la beligerancia, ¿cuáles son las embarcaciones que la Marina nacional podrá detener o inspeccionar? El Gobierno Nacional español no se paga de palabras. Como sus ofrecimientos son concretos y prácticos, aspira a que sus derechos sean reales y tangibles y está persuadido de que, aparte del beneficio que a su causa podría reportar el ejercicio de tanta justicia estos derechos de beligerancia, el otorgarse sería simplificar el conflicto español, al asegurar cada bando el cese de todo contrabando al bando enemigo y con ello evitar la prolongación cruenta de una guerra que Europa entera debería desear terminase cuanto antes.

Pero, por añadidura, los derechos de beligerancia tácitamente ya han sido reconocidos por el propio Comité de no intervención, porque al decla-

Londres, 4.—Un aparato de la Royal Air Force se ha estrellado contra una casa de Londres. El aparato se incendió, propagándose las llamas a tres edificios colindantes.

El número de muertos es de once, siendo mayor el de heridos. Un matrimonio y dos hijos de éste, de dieciséis y ocho años, han resultado muertos. En la casa colindante con la habitada por aquella desgraciada familia, perecieron otros dos niños, y resultaron heridos cuatro más.

El señor Yanguas Messía, en Sevilla

Sevilla, 5.—Ha llegado el embajador de España en el Vaticano don José Yanguas Messía, quien después de permanecer unas horas aquí, ha seguido viaje en dirección a Burgos. D. R. V.

DISPOSICIONES OFICIALES

Encargados de curso y profesores interinos

Oficiales terceros del Cuerpo Jurídico militar

Burgos, 5.—El «Boletín Oficial» publica una orden disponiendo que el día 30 del corriente mes cesarán todos los encargados de curso y profesores interinos que hubiesen obtenido su nombramiento con carácter provisional, hayan o no realizado curso práctico o hubieran o no sido designados en virtud de concurso. Permanecerán en sus puestos hasta nueva orden los catedráticos o profesores pertenecientes a plantillas del Estado adscritos provisionalmente a los Institutos de 2.ª Enseñanza por no estar liberadas las ciudades donde radican los centros en que servían. Hasta el 20 del mismo mes podrán ser solicitadas por los que hayan de cesar, en cuanto se hallaren con los debidos títulos para ello, todas las cátedras vacantes por muerte, jubilación o por separación del cargo de los propietarios, expresando méritos y servicios en orden de preferencia de las plazas a que aspiran.

Orden de Defensa Nacional disponiendo que los oficiales terceros del Cuerpo Jurídico militar que lleven más de un año de efectivos servicios en cometidos propios de la jurisdicción castrense y se encuentren comprendidos en alguno de los cuatro apartados del artículo 1.º de la orden de 24 de Mayo de 1937, podrán ascender al empleo inmediato con la antigüedad correspondiente al cumplimiento del año referido.—D. R. V.

Notas de Hacienda

Señalamiento de pago

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos siguientes: Don Tomás Martínez, don José López, don Mariano Oviedo, don Juan García, don Mariano Figueredo, don Anastasio Hernanz, don Eugenio León, don Vicente García, don Timoteo González, don Felipe González, don Albino Martín, don Rafael Arribas, don Galo Alvarez, don Roque Martín, don Carlos Rodríguez, señor pagador de Obras públicas y señor jefe de Telégrafos.

Jefatura provincial de Propaganda

Emisión de esta Jefatura en E. A. J. 64, Radio Segovia, el día 6, a las 22 horas, correspondiente a la Delegación provincial de Auxilio Social. 1.º Cómo se administra Auxilio Social. 2.º Normas.

rarse neutral en la contienda y prohibir toda ayuda a los Estados signatarios en favor de uno de los bandos, prejuzga la condición de beligerante del Ejército Nacional, pues no es posible ser legalmente neutral sin un previo reconocimiento, tácito o expreso, de beligerancia de las partes contendientes.

Impresión de la jornada, 25. Especial para EL ADELANTADO. El domingo se caracterizó en el Ebro por una extraordinaria actividad de todas las armas nacionales, que tuvo como consecuencia el avance de unos cincuenta kilómetros. Llevado este efecto, se dió por terminada la operación del día, pero no llegó al descanso a nuestros soldados, quienes tuvieron que dedicarse durante la noche a la recogida de prisioneros y su internamiento, así como al enterramiento de los numerosos cadáveres abandonados por el enemigo.

Se habla con mucha frecuencia de los cadáveres que los rojos abandonan. Ayer fué uno de los días en que dejaron sobre el campo mayor cantidad. No se sabe exactamente cuántos fueron. Como sabemos es que brigadas enteras de soldados nacionales se dedicaron a la piadosa tarea de darles sepultura.

En la mañana de hoy continuó la ofensiva nacional en estos sectores, con las mismas características que ayer y anteayer. Es de destacar que la iniciativa es totalmente de nuestras tropas. La aviación machaca de manera tremenda a las líneas enemigas, secundada por la artillería. Los rojos no saben ya qué hacer, y se nota en sus planes el desconcierto producido por la intensidad de nuestros ataques. Se puede decir que estamos casi exclusivamente dedicados a la tarea de resistir y a la de hacer sus bajas, que son muchas, a juzgar por lo que desde nuestras filas se ve con el auxilio de las prismáticos y de los telémetros.

Realizada la preparación conveniente por artillería y aviación, ha entrado en juego la infantería, la cual avanza valerosamente. Casi a esta hora comienza la operación, pero no será aventurado afirmar que la jornada no será inferior en resultados a la de ayer. Más adelante se podrá apreciar la profundidad y amplitud del terreno conquistado.

Aprovechando la confusión en el campo enemigo, son muchos los soldados que se pasan a nuestras filas y dan provechosos datos sobre la organización del Ejército bolchevique, contando con algunos espeluznantes de error en las filas enemigas. Es decir, que la batalla del Ebro constituye ya un rotundo fracaso para el mando marxista, tal el fracaso mayor de toda la España.—D. R. V.

Führer ha llegado a Nuremberg

La llegada da comienzo el Congreso nacionalsocialista de Nuremberg, 5.—Procedente de Munique esta mañana en tren especial el Führer y Canciller. La estación estaba soberbiamente engalanada. En las tribunas esperaban a Adolfo Hitler el teniente Rudolf Hess y el gobernador de la Franconia, el alcalde de Nuremberg, el jefe de la policía y personalidades que dieron la bienvenida al Jefe del Estado.

El Jefe del Estado ha sido el encargado de dar la bienvenida a Hitler. La aclamación de la multitud han seguido al Führer a todo lo largo del trayecto y cuando se ha dirigido al hotel en el que se hospedará durante su estancia en Nuremberg.

La llegada de Hitler da comienzo al Congreso del partido nacionalsocialista.

Reyes de Bulgaria son esperados en Londres

Londres, 5.—«New Chronicle» da cuenta de que en los próximos días partirán Londres el Rey Boris y la Reina María de Rumania. Los Soberanos serán huéspedes de los Reyes de Inglaterra.

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

BALNEARIO DE LEDESMA Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en cistita, parálisis, escrofulismo, herpes, catarras. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR

Médico forense y de la Beneficencia por oposición Corazón, pulmones y Medicina general. Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta Consulta de once a una y de cuatro a seis Colón, número 9 Teléfono 178

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

LA JORNADA MILITAR DEL SABADO

UN TERRIBLE DESPERTAR DE LOS ROJOS EN EL FRENTE DEL EBRO

La acción del judaísmo en España

Berlín.—La «Nationalsozialistische Partei-Korrespondenz» publica un interesante artículo sobre la intervención del judaísmo internacional en España, a través de su historia, del que vamos a extraer algunos párrafos.

Para todo aquel que intente investigar—comienza el artículo—sobre las causas de la decadencia española y de su invasión comunista, se le impone la tarea ineludible de indagar la acción del judaísmo en España, considerándole como el portador del espíritu envenenado y como el constante enemigo oculto. Aunque para un observador superficial, la acción del judaísmo en España no aparece con grandes dimensiones, ahondando un poco se ve con claridad, que esta acción siempre se ha encaminado, a través de los tiempos, al debilitamiento y fraccionamiento del país.

Es un hecho indiscutible, que España, a raíz de la expulsión de los judíos, se convirtió en una gran potencia. Sin embargo, la propaganda judía, tan gigantesca como poco escrupulosa, se dedicó a hacer creer al mundo, que la paulatina decadencia de España comenzó con la expulsión de los judíos, y que no fue sino la consecuencia de este acto.

La invasión judía en España se remonta a la época de los fenicios, cartagineses, griegos y romanos, en cuyas naves, como ratas, venían los judíos que ya quedaban establecidos en la Península. Ante el elemento de discordia que los judíos significaban en España, los visigodos ya dictaron las primeras leyes antisemitas, siendo ésta una de las principales causas de la vertiginosa conquista de los árabes en los años 711 y 713. Los judíos se aliaron con los árabes, facilitándoles la conquista del suelo español. Después, durante la época de la reconquista, la intervención judía ayudando y haciendo negocio con ambas partes en lucha, es un hecho que se puede comprobar hoy día, leyendo los antiguos romances populares de guerra, de la época de la reconquista.

Por tanto, fué de una necesidad vital para España, para llegar a su unidad y fortalecimiento, el librarse de la influencia separatista y debilitadora del judaísmo. Los Reyes Católicos expulsaron a los judíos de España y gracias a ello la unificación del país fué un hecho, así como el descubrimiento y conquista de un nuevo continente.

Respecto a los tiempos actuales, en la presente guerra civil de España y en su revolución roja, se ha visto perfectamente señalada la intervención judía. Casi todos los cargos directivos de la España roja, están desempeñados por judíos, de los cuales no todos son extranjeros llegados como buitres al olor de la carne humana, sino que en gran parte son españoles, de los que no abandonaron el país cuando la gran expulsión del siglo XV, y son conocidos con el nombre de «marranos». Estos judíos, unidos con las fuerzas secretas de la masonería, son los que prepararon la actual revolución española. La raza judía, ve en esta revolución, el comienzo de su soñado «imperialismo mundial». Por eso, desde un principio los judíos tomaron la dirección en la España roja, como Ilse Wolf, Margarita Nelken, Neumann, Bela Khun y Moscú envió a Madrid y Barcelona representantes judíos, como Moisés Rosemberg y León Jakobshon. Sin temor a engañarse, se puede afirmar, que el judaísmo internacional es el verdadero responsable de la sangre que hoy se está vertiendo en España.

LA SEÑORA
D.ª Andrea Arroyo Martín
Falleció el 3 de Septiembre de 1938
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
D. E. P.

Su desconsolada hija doña Gregoria Alvaro; hijo político don León Alvaro; nietas Lujita y Antonita; hermana doña Gregoria, hermanos (ausentes), hermanos políticos y sobrinos,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral, que se celebrará el martes, día 6, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIAS 3 DE SEPTIEMBRE DE 1938

En el sector del Ebro, nuestras tropas han conquistado varias importantes posiciones, después de derrotar brillantemente al enemigo, al que se ha castigado durísimamente, causándole enorme cantidad de bajas, de las cuales gran cantidad de muertos han sido recogidos por nuestras fuerzas.

En los sectores de Madrid y Extremadura han sido fácilmente rechazados algunos intentos de ataque del enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—A más del combate aéreo, del que se dió cuenta en el parte de ayer, y en el que se derribaron 11 aviones rojos, hubo otros dos combates, también en el sector de Extremadura, en el primero de los cuales fueron abatidos 4 aviones enemigos, y en el segundo, 6; siendo, por consiguiente, 21 los aviones rojos derribados en el día de ayer.

Hoy, en el sector de Tresp, ha sido abatido un aparato más por nuestra artillería antiaérea.

En el día de ayer se bombardearon los objetivos militares de las estaciones de Arbós y Vendrell, y los de los puertos de Garraf, Rosas, Sagunto, Palamós, San Feliú de Guixols y Tarragona.

Salamanca, 3 de Septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

Importante progresión y captura de centenares de milicianos

Recogida de mucho material recién estrenado, francés y ruso

Frente del Ebro, 3.—Nuevamente retumbó el cañón esta mañana con intensidad que presagiaba una jornada de actividad, y simultáneamente aparecieron en el cielo escuadrillas y más escuadrillas de aviones nacionales.

Al mismo tiempo, las nubes fueron aumentando hasta nublar el cielo. Descargó una fuerte tormenta, seguida de chubascos que no han merecido la protesta de estos muchachos, acostumbrados a las jugadas del mal tiempo, ni ha sido obstáculo para que propinasen a los rojos una de las mayores palizas que han recibido en este frente.

Realizada una intensísima preparación artillera y aérea, las fuerzas de Infantería se pusieron en marcha, pretendiendo los marxistas cortarlas el paso, pero los esfuerzos bolcheviques se quebrantaron ante la decisión y el empuje de los nacionales. La progresión de nuestras tropas ha sido profunda, conquistando líneas de posiciones de extraordinario valor estratégico y capturando varios centenares de milicianos. En nuestro poder han quedado grandes cantidades de material de guerra de todas clases, recién estrenado, de procedencia francesa y rusa. El choque fué duro porque los soldados nacionales pudieron contar con una gran protección aérea a causa de hallarse el cielo nublado. No obstante, nuestros pilotos, superando las dificultades atmosféricas, se mantuvieron en el aire y actuaron intensamente.

A causa de lo importante del avance y del especial castigo sufrido, las fuerzas rojas acusaban al final de la jornada desmoralización evidente.

Muchos de los prisioneros han manifestado que nunca fué tan terrible la acción artillera de los nacionales, que ha sido extraordinariamente certera. «Las trincheras han quedado materialmente cubiertas de cadáveres».

El castigo del enemigo fué aceptándose a medida que avanzaba el combate, y en las últimas horas de la tarde llegó a ser algo apoteósico, con caracteres de catástrofe para los bolcheviques.

Los rojos, que creían estabilizado el frente del Ebro, han tenido esta mañana muy desagradable despertar.

Importa 833 millones de pesetas el material de guerra capturado a los rojos

Roma.—El corresponsal de «Il Messaggero» en España envía una información sobre la exposición de guerra de San Sebastián.

Aparte de los cañones de diferentes calibres, destaca que las ametralladoras recogidas ascienden a 4.004, por valor de 64.000.000 de pesetas; 2.509 fusiles ametralladores, por valor de 30.000.000 de pesetas; 248.314 fusiles, por valor de 30.000.000; 90.383 bayonetas, por valor de un millón, 667.000 espoletas, por valor de 15.000.000; millón y medio de proyectiles de artillería, por valor de 128.000.000; 417 millones de cartuchos de fusil, por valor de 350 millones; explosivos diversos, por valor de 17 millones.

En total, la cantidad que importa el material capturado a los rojos, aparte del que se ha destruido y de los barcos que se le han cogido, alcanza la cifra de 833 millones de pesetas.

En cuanto a la aviación han sido abatidos y capturados aparatos de todas las marcas del mundo. «Martín Bomberg», «Curtis», «Ratas», «Boeing», «Potez», «Breguet», «Bargeblot», ingleses, americanos, holandeses y checoslovacos.

Una variadísima muestra de los aparatos que se fabrican en todo el mundo.

Durante el primer año de guerra fueron derribados en total 336 seguros y 15 probables.

En el segundo aumentó la cifra, pues se derribaron 439 seguros y 135 probables.

Constantemente afluyen a los campos marxistas nuevas partidas y centenares de pilotos rusos, franceses, mejicanos, ingleses y escandinavos.

INTERESANTES DECLARACIONES DE HITLER

Existen entre Francia y Alemania lazos engendrados por indestructibles recuerdos

«Tenemos menos razones para odiarnos que para admirarnos recíprocamente»

París.—«Le Journal» publica las declaraciones que el Canciller Hitler ha hecho a Mr. Alphonse Chateaubriand, en el curso de una entrevista con él en Berthesgaden.

He aquí los pasajes más interesantes de sus declaraciones:

«El mayor peligro para Europa, como lo fué para Alemania, era que Alemania cayera en el bolchevismo. La cultura europea no hubiera resistido a las destrucciones de este Moloch. Europa se hubiese perdido.»

Actualmente ya no creo en la bolchevización de países como Holanda, Bélgica y Francia. El comunismo ruso asiático en estos países está vencido. Podrán producirse crisis interiores, Francia habrá todavía, pero Francia, por ejemplo, no se convertirá en guía de este principio devorador.

La situación económica de Europa será un motivo de desacuerdo y disensión mientras cada uno de los Estados, al tratar sus propios asuntos, sólo piense en sí mismo. La situación no será resuelta de una manera armoniosa y feliz hasta que todas las naciones europeas estén deliberadamente en un régimen activo de colaboración y cuando este régimen de colaboración sea sincero y efectivamente deseado por todos. Ha de entronizarse un espíritu nuevo y es necesario que este espíritu nuevo surja. Es necesario que nazca, porque de otra manera continuaremos viendo a las naciones en guerras semejantes a la última, destruyendo como los chicos malos el fruto de su trabajo.

Las naciones europeas se han formado para cooperar a la obra de su común prosperidad. Las guerras—y la última sobre todo—que han dispuesto arbitrariamente de territorios y de pueblos, deben ser miradas desde un punto de vista objetivo como fuertes errores cometidos por las naciones. Económicamente como en todos los aspectos, los pueblos no deben desear más que proseguir una obra de colaboración profunda.

Se acusa a Alemania de querer cortar sus relaciones con el exterior y de encerrarse en su vida económica. No se reflexiona que Alemania ha sido más afectada por el derrumbamiento de la economía mundial que ningún otro país en razón de su espacio económico relativamente restringido y a la vez interprolado. Sólo cuando se ha hecho evidente la imposibilidad de obtener vastos acuerdos comerciales con el extranjero, nos hemos resuelto a formar el organismo económico independiente del extranjero. No ha sido, posible buscar vías nuevas.

Así, por el plan de cuatro años, trabajamos para que Alemania pueda bastarse a sí misma en elementos que necesita y no con el fin de aislarse. No se olvide que se la coloca en una situación que le obliga a reacciones en este sentido y a esforzarse en conseguir ser independiente económicamente.

Alemania se ha sometido a este régimen, a esta disciplina en previsión de un aislamiento forzado posible que en algún momento le hicieran temer las consecuencias de una penetración bolchevista que se ciera a su alrededor.

Hemos tenido muchas disputas con Francia en el curso de la Historia, pero no es menos cierto que somos dos pueblos de la misma familia y esto lo he dicho yo a toda Alemania. Existen entre Francia y Alemania lazos engendrados por indestructibles acuerdos. Hemos tenido intercambio de ideales, nos hemos dado ejemplos y enseñanzas. Seamos justos. Tenemos menos razones para odiarnos que para admirarnos recíprocamente.

EL CONGRESO NACIONAL SOCIALISTA

Berlín, 3.—El Führer y Canciller volvió a invitar a los jefes de las misiones extranjeras a los actos del Congreso nacionalsocialista que comen-

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR
D. JOSE MOZO MAROTO
Que falleció en Segovia el día 6 de Septiembre de 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su afligida esposa doña Ana Tablada; hijos, hermana, hermanos políticos y demás familia,
Agradecerán a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a alguno de los siguientes actos piadosos:

Las misas que se celebren el día 6, a las ocho, nueve y diez, en los reverendos Padres Franciscanos, y el culto al Santísimo en Corpus Christi, a las seis de la tarde, y el día 7, a las diez y media, en el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla, en la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Berlín, 5 (madrugada).—En vísperas del Congreso nacionalsocialista de Nuremberg, dedican los periódicos romanos artículos a este acontecimiento, en los que hacen resaltar la unidad alemana. El Congreso es, en este momento, y en medio de una Europa débil por sus discordias, polémicas e insensatez, una manifestación del orden y de la capacidad de la Alemania

nacionalsocialista. «Il Giornale» subraya la participación de una delegación italiana, a la cual le ha sido tributado un gran recibimiento.

Ha terminado el VI Congreso de los alemanes residentes en el extranjero Berlín, 5 (madrugada).—Ayer terminó el VI Congreso nacionalsocialista de los alemanes residentes en el extranjero. Por la tarde tuvo lugar el cortejo que dió a los visitantes una idea impresionante de la cultura y de la técnica de la nueva Alemania. A la cabeza del cortejo figuraba la carroza de la antigua Austria.

El Congreso quedó clausurado por la noche con una gran manifestación en la plaza del Palacio, en el curso de la cual pronunció un discurso el ministro Goebbels, quien se ocupó de la situación en que se encuentran los alemanes con respecto a los países extranjeros en que viven.

El general Millán Astray no puede asistir al Congreso

«A causa del recrudecimiento del neuroma que padece en el brazo izquierdo el general Millán Astray, que le obliga a necesario tratamiento diatermico, no puede asistir como era su deseo, a los fiestas de Nuremberg, en Alemania, para las que había sido nombrado como jefe de la Misión española.»

Afortunadamente, la buena constitución del general asegura un rápido alivio, como así fervientemente deseamos.»

Al lado de los derechos, hay siempre DEBERES. Uno de éstos es coadyuvar con él a mitigar los sufrimientos de tus hermanos.

Juega a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA y cumplirás un DEBER.

MISA DE PRIVILEGIO
Mañana martes, a las nueve, en la parroquia de San Andrés, se rezará la misa de privilegio por el alma de la señorita

ANGELA MATESANZ Y MATESANZ
(Q. E. P. D.)

La familia,
Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia.

Berlín, 5 (madrugada).—En vísperas del Congreso nacionalsocialista de Nuremberg, dedican los periódicos romanos artículos a este acontecimiento, en los que hacen resaltar la unidad alemana. El Congreso es, en este momento, y en medio de una Europa débil por sus discordias, polémicas e insensatez, una manifestación del orden y de la capacidad de la Alemania

Anuncios breves

Automóvil once caballos, en perfecto estado, se vende barato. Para tratar, con Pascual Pozuelo, 2.

Porra que esté criando se desea para aumentarla un cachorro de dos días. Informarán en esta Administración.

Se vende un choto suizo de raza Anastrolo, para tratar con Anastasio Hernando, en Berandí de reros.

Vendo chota holandesa de ocho Cañuelos, 21.

Pérdida de una medalla de la trayecto Corpus, Trinidad. Agradeceré devolución Administración del periódico.

Casa en sitio céntrico de esta ciudad para seis inquilinos modestos, y arreglada. Razón, el procurador don Jandro González Salamanca.

Pérdida de 31 pesetas en billetes desde Azoguejo a Parques. Agradeceré devolución. Carretonamiento Academia Artillería.

Para caza Penales, Girona, setas, documentos, asuntos en Ministerios, Gestión, este centro horas. Gestorum Nacional, en 4-9.7. Vitoria.

Enseñanza de taquigrafía, plomada. Cervantes, 19, primero.

Motor eléctrico 25 HP., corriente trífase y sacos para reros, y harineros, compraria, Fructos, vantes, 19, primero.

¡Labradores! Vendo de cerdos, sura, todo de cerdos. Informes, Jorilla, número 80. Segovia. Victoria sanz.

Por enfermedad Se vende gran rendimiento. Informes en la Administración del periódico.

PELUQUEROS! Solo empleo todos los aparatos y sistemas, ANTI para las puntas con o sin hilos y COL para ensortijados fuertes, garantizar PERMANENTES PERLAS. Laboratorios Carasa. Retenida.

Se vende una vaca suiza, en buenas condiciones. Para tratar, con Pedro no, en La Losa.

Se vende piano. Razón, don corro Barrero, en nillas.

Se vende vaca suiza, recién del terro, de buena maño y abundante producción. Par tar, con Saturnino Bravo, en Escalón Prado.

Colegio de Primera Segunda Enseñanza de Nuestra Sr.ª de los Angeles
(Arévalo (Avila))
Apertura 1.ª de Octubre
Se admiten internos, medio pensiónistas y externos

Cuidad vuestros hijos con **Papilla Infantil Montañés**
Alimento fosfatado de desnatado **LABORATORIOS MONTANES**
Zaragoza
Representante **M. PUEYO ALASTRUE**
Plaza Santa Eulalia, 10, principio

D. VIDAECHE
Médico-oculista
Calle Colón, 2, segundo
Consulta de once a doce

LOCION DE AZULE
Lo mejor para fortificar el cabello

PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2

Fino Quinta Osborne
finura y estilo especial

Cornezuelo de cent
Se compra en buenas condiciones **ARTURO SANTAMARIA**
Juan Bravo, 5, tienda

Cintas para máquinas de
Papel carbón. Carpetas y archivos. res. Billeteros

Centro General de Representación
ALBERTO GONZALEZ
Perocota, 1, segundo (Azoguejo)